

## La gala de los Premios a la Investigación Jesús Serra de Fundación Occident reconoce la investigación en obesidad y envejecimiento saludable

- *La directora del Instituto de Salud Carlos III, Marina Pollán, ha cerrado la entrega de los Premios a la Investigación Jesús Serra reivindicando la necesidad apostar por los jóvenes en la ciencia.*
- *En su sexta edición, estos premios han galardonado a las investigadoras María Mittelbrunn del Centro de Biología Molecular Severo Ochoa (CBM-CSIC-UAM) y Andreea Ciudin del Vall d'Hebron Instituto de Investigación.*

La ceremonia de entrega de los Premios a la Investigación Jesús Serra de Fundación Occident ha congregado este miércoles en Madrid a científicos, clínicos, periodistas y asociaciones de pacientes, entre otros, en un acto solemne y a la vez divulgativo, al que ha puesto un broche de oro el cierre de Marina Pollán, directora del Instituto de Salud Carlos III. Anualmente, estos premios reconocen a dos investigadores jóvenes con contribuciones destacadas a la investigación en alimentación, nutrición y salud, con una dotación que este año se ha incrementado hasta los 50.000 euros para cada galardón. Este año, bajo el lema "Alimentar la salud es cosa de todos", la gala ha celebrado de nuevo la investigación más puntera en alimentación, nutrición y salud.

"España es un país clave para la investigación en alimentación, gracias a la riqueza y diversidad de nuestra dieta. Pero, estamos perdiendo hábitos saludables, incidiendo directamente en problemas como la obesidad y las enfermedades cardiovasculares. Felicito a Fundación Occident por poner el foco en este desafío y apoyar a los jóvenes investigadores, que son el futuro de la ciencia y la sociedad" afirmó Marina Pollán.

María Mittelbrunn, científica titular del Consejo Superior de Investigaciones científicas (CSIC) y directora del Laboratorio de Inmunometabolismo e Inflamación del Centro de Biología Molecular Severo Ochoa (CBM-CSIC-UAM), ha sido premiada por sus investigaciones sobre cómo rejuvenecer el sistema inmunitario y retrasar la aparición de enfermedades asociadas con la edad. En concreto, estudia los linfocitos T, unos componentes clave del sistema inmunitario que con la edad sufren alteraciones en su metabolismo que afectan su funcionalidad, y provocan inflamaciones crónicas. Con la dotación del premio, María y su equipo investigarán nuevas estrategias nutricionales que estimulen el metabolismo de los linfocitos T. Su objetivo es revertir el deterioro de los linfocitos T y del sistema inmunitario, promoviendo así un envejecimiento más saludable.

"Este premio es un reconocimiento muy importante para mí y mi equipo. Y, además, nos impulsa a seguir investigando cómo la alimentación puede rejuvenecer nuestro sistema inmunitario y, tal vez, así retrasar la inflamación crónica asociada a enfermedades como el cáncer o las patologías cardiovasculares" declaraba María Mittelbrunn, ganadora de los Premios a la Investigación Jesús Serra en la categoría básica, durante la ceremonia.

### Sobre Fundación Occident

Fundación Occident, anteriormente Fundación Jesús Serra, es una entidad privada sin ánimo de lucro creada en memoria de Jesús Serra Santamans, reconocido empresario y mecenas, que fue el fundador de GCO (Grupo Catalana Occidente). Su actividad consiste en desarrollar y prestar apoyo a iniciativas en los ámbitos de la investigación, empresa y docencia, acción social, deporte y promoción de las artes, con un objetivo común: el compromiso responsable con la sociedad.

Andreea Ciudin, investigadora principal del grupo de Diabetes y Metabolismo del Vall d'Hebron Instituto de Investigación (VHIR) y coordinadora de la Unidad de Tratamiento Integral de la Obesidad del Hospital Universitario Vall d'Hebron, ha sido galardonada por su larga trayectoria en la investigación, específicamente en el tratamiento de la obesidad, en la que siempre ha explorado nuevas formas de entender los orígenes y el desarrollo de esta enfermedad. En concreto, con el apoyo de los Premios podrá continuar trabajando en el desarrollo de un software con inteligencia artificial que evalúa con precisión la composición corporal y el gasto energético en reposo, lo que permitirá identificar fenotipos con diferentes patrones de obesidad de pacientes extrayendo la información a partir del uso de inteligencia artificial (IA) e imágenes de tomografía computarizada. Esto permitirá abrir la puerta a un abordaje integral de la obesidad, que incluya terapias nutricionales personalizadas, para mejorar la adherencia al tratamiento precoz y evitar así la aparición de comorbilidades asociadas a la obesidad.

“Para mí y para mi equipo este premio significa dar continuidad a una línea de investigación en la que llevamos mucho tiempo trabajando. Sabemos que existen muchos tipos de obesidades y este premio nos permitirá caracterizarlas, y avanzar más y mejor en nuevas formas de diagnosticarlas y tratarlas.” comentó Andreea Ciudin, ganadora de los Premios a la Investigación Jesús Serra en la categoría clínica.

### **Un día para celebrar la investigación en alimentación, nutrición y salud, y también el Día Mundial de la Infancia**

La gala, conducida por el televisivo Jorge Fernández, reunió en el auditorio El Beatriz Madrid a más de 150 investigadores y nutricionistas, representantes políticos y de organizaciones y asociaciones sanitarias y académicas, colaboradores de Fundación Occident, y en general a personas interesadas en la alimentación, la nutrición y la salud.

“En Fundación Occident creemos firmemente en la necesidad de poner en valor el talento investigador joven en España. Y en un día como hoy, que también celebramos la infancia, esta investigación cobra todavía más sentido, porque de una buena investigación y una buena alimentación depende el futuro de millones de niños y niñas”, afirmaba Laura Halpern, presidenta de Fundación Occident.

Con motivo del Día Mundial de la Infancia, que impulsa anualmente Naciones Unidas, Fundación Occident quiso también contar con voces de los más jóvenes en este acto. Amina Jaber y Rose Benitez, dos jóvenes de 12 y 14 años, subieron al escenario para entrevistar a las ganadoras. Amina y Rose fueron seleccionadas por la Fundación Balia, una organización que favorece la inclusión social de los menores en riesgo de exclusión social a través de programas socioeducativos de asistencia y prevención y con la que Fundación Occident colabora desde 2001.

La jornada contó además con un workshop pre-acto, “Prevenir la obesidad: ¿es posible?”, moderado por la periodista Pampa Molina, y que contó con la premiada Andreea Ciudin y

Sobre Santi Gómez, director global de Investigación y Programas de Gasol Foundation. Durante el acto, se concluyó que existen muchos tipos de obesidad y que los determinantes sociales de la salud son clave para entender mejor y prevenir esta enfermedad.

[Sobre los premios](#)

---

**Sobre Fundación Occident**

Fundación Occident, anteriormente Fundación Jesús Serra, es una entidad privada sin ánimo de lucro creada en memoria de Jesús Serra Santamans, reconocido empresario y mecenas, que fue el fundador de GCO (Grupo Catalana Occidente). Su actividad consiste en desarrollar y prestar apoyo a iniciativas en los ámbitos de la investigación, empresa y docencia, acción social, deporte y promoción de las artes, con un objetivo común: el compromiso responsable con la sociedad.

---

Si necesita información adicional  
no dude en contactar con nosotros

Mar Torrents  
m.torrents@romanrm.com  
Telf. 608 169 990

Júlia Massó  
julia@ubikmedia.net  
Telf. 636 603 662